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BOLLETTINO N° 12/09 

Peschiera del Garda, 14 dicembre 2009 

I migliori auguri di Buon Natale e Felice Anno Nuovo  

Cari Amici e Soci Rotariani 
Le festività natalizie sono alle porte e il 17 dicembre ci incontreremo a Villa Novare, gentilmente messaci a dispo-
sizione dal nostro socio Emilio Pedron, per lo scambio degli Auguri Natalizi. 
Il Santo Natale è un momento di felicità da condividere con i propri cari, ed è l’occasione per ricordare a noi stessi 
e a chi ci è più vicino i sentimenti che ci uniscono, gli stessi sentimenti che ci portano a valorizzare la “Famiglia 
del Rotary” che comprende oltre ai soci, ai loro nuclei familiari, alle vedove ed ai vedovi dei soci defunti anche il 
Rotaract, e le socie dell’ Inner Wheel ed è a questa “Famiglia del Rotary” che invio unitamente a Iole ed a Mirko, i 
migliori auguri ed i saluti più affettuosi. 
Il 19 novembre si è svolto l’incontro Intermiting con la Commissione Permanente del Rotary del Garda ( Rotary di 
Desenzano-Salo’, Rotary di Riva del Garda, Rotary di Peschiera e Garda Veronese ) il Rotary di Mantova, il Co-
mitato Distrettuale Ambiente ed Ecologia dei Lions Distretto 108 IB2 (BRESCIA, MANTOVA,BERGAMO), gli amici 
del Mario Negri del Garda Commissione Ambiente , le Amministrazioni Locali (Depurazioni Benacensi 
s.c.r.l.,Garda uno s.p.a., Azienda Gardesana Servizi s.p.a., Provincia di Mantova, Comune di Peschiera del Gar-
da,) che ha avuto per tema “Valorizzazione e Tutela della Salubrità ambientale del Lago di Garda, fiumi Mincio e 
Sarca e Laghi di Mantova” la serata ha avuto come ospite d’onore il Prof. Silvio Garattini e come relatore il Dott. 
Emilio Benfenati, Capo del Laboratorio “ Chimica e Tossicologia dell’Ambiente” del Dipartimento Ambiente e Salu-
te dell’ Istituto di Ricerche Mario Negri di Milano (di questa serata troverete ampia descrizione nel Bollettino). 
Sono molto orgoglioso di avere riunito nella stessa conviviale 10 Clubs di Servizio ( Rotary- Lions- Inner Wheel,- 
Rotaract , Amici del Mario Negri), mossi dallo stesso impulso l’ AMICIZIA NEL SERVIRE . 
La serata ha goduto di una sentita partecipazione soprattutto da parte degli altri Clubs ( 98 presenze). 
Dagli incontri di questa serata è stata istituita una Borsa di Studio per il finanziamento del progetto per la valoriza-
zione e tutela della salubrità del Lago di Garda, fiumi Mincio e Sarca e Laghi di Mantova. 
Il 26 novembre ci siamo incontrati a Santa Lucia dei Monti in una serata conviviale dove; oltre ad aver gustato 
delle ottime primizie il nostro socio Giorgio De Gara ci ha raccontato la sua attività, di cui troverete lo spazio dedi-
cato nel Bollettino. Mi ha fatto molto piacere questa serata perché in un clima di serena convivialità mi è parso di 
tornare indietro nel tempo ai caminetti della mia iniziale partecipazione al Rotary. Il 03 dicembre si è svolta 
l’Assemblea annuale dei Soci in parte dedicata alla revisione dello statuto, in accordo con le nuove disposizioni  
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19 novembre Presentazione del progetto di lavoro Rotary - Lions 
“Salute e tutela del lago di Garda, fiumi Mincio, Sarca e laghi di Mantova” 

(in collaborazione con l'Istituto di Ricerche Farmacologiche Mario Negri di Milano, AGS, Garda Uno, Comune di 

Peschiera del Garda. ) 

finanziarie, ( grazie al nostro socio Stefano Bonetti per la sua collaborazione alla nuova stesura e registrazione ) e 
nella seconda parte dedicata alle elezioni dell’ Incoming President dell’anno 2011-2012, e del Consiglio Direttivo 
che affiancherà Carlo Revelant nell’anno 2010-2011. Le mie personali congratulazioni e quelle di tutti i soci a Fe-
derico Di Francesco che si è assunto l’onore e l’onere di guidare il Club dopo Carlo Revelant ed un buon lavoro ai 
Consiglieri eletti che collaboreranno con Carlo nel prossimo mandato. 
Il 21 gennaio ci attende la visita del Governatore, ricordo ai presidenti di Commissione la stesura della loro rela-
zione, ed a tutti la presenza a questo importante incontro in cui assegneremo due Paul Harris e spilleremo un 
nuovo socio, mentre i ragazzi del Rotaract spilleranno una nuova socia. Un abbraccio a tutti.  
Lorenzo Tessari 
 

La serata è iniziata con il lungo saluto da parte del nostro Presidente delle autorità intervenute a questa conviviale 
che ha avuto per tema la presentazione del progetto di lavoro Rotary – Lions “ Salute e tutela del Lago di Garda , 
fiumi Sarca e Mincio e laghi di Mantova” in collaborazione con l’ Istituto di ricerche farmacologiche Mario Negri di 
Milano, AGS , Garda 1 , Depurazioni Benacensi, e Comu-
ne di Peschiera del Garda. 
Allego alcuni passaggi dell’introduzione del Presidente 
“…………………….Sono molto orgoglioso di vedere riuniti 
nella stessa conviviale 10 Clubs di Servizio ( Rotary - 
Lions - Inner Wheel - Rotaract , Amici del Mario Negri), 
mossi dallo stesso impulso l’ AMICIZIA NEL SERVIRE” . 
Il Presidente ha proseguito con i saluti ai co-promotori di 
questa serata: 
Marina Serturini Servalli Presidente della Delegazione 
Ambiente - Salute Comitato Amici del Mario Negri; Giu-
seppe Lanfranchi Presidente del Comitato Distrettuale 
Ambiente Lions; Andrea Guetta Presidente Rotary Club 
Desenzano del Garda - Salo’; Gianfranco Betta Vice-
Presidente Rotary Club di Riva del Garda; Fausto Amadei 
Presidente Rotary Club di Mantova; Umberto Chincarini 
Sindaco di Peschiera del Garda. 

Un saluto particolare lo ha rivolto al Prof. SILVIO GARAT-
TINI, e a tutto lo staff del Mari Negri (il comm. Claudio 
Pantarotto, il Dott. Roberto Fanelli e il dott Emilio Benfe-
nati ). 
Il Presidente ha salutato poi gli ospiti della Serata: 
Dott.sa Amelia Casnici Marcianò Vice Governatore Di-
stretto 108 IB2,,Dott.Giorgio Rebuschi Asessore Ambien-
te Provincia di Mantova, Dott. Marino Appodia Ass Go-
vernatore del Gruppo Cidneo distretto 2050, Dott. Angelo 
Mario Cirla Presidente Commissione Ambiente Dstretto 
Rotary 2050, Dott. Umberto Signora Assistente del Go-
vernatore Distretto Rotary 2060, Dott Guido Zanardi Pre-
sidente Lions Desenzano del Garda e Riviere Horst, Dott 
Lauro Righetti Presidente Lions Desenzano Lago, Anna 
Mara Zenato Presidente Rotary Villafranca Veronese, 
Dott Florenzo Bertolinelli Presidente di Circoscrizione 108 

IB2, Dott. Giacomo Biglietti Delegato Lions Zona 32, Dott. Alberto Tomei Presidente AGS, Dott. Alberto Ardielli  
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Direttore Generale AGS, Vittorino Zanetti Vice Presidente Depurazioni Benacensi, Anna Maria Giacomelli Presi-
dente dell’Inner Wheel di Peschiera e del Garda Veronese, Mirko Tessari Presidente del Rotaract di Peschiera e 
del Garda Veronese, Dott. Valeria Niboli Titolare Dirigente Fondital, le giornaliste intervenute Gabriella Poli e Giu-
ditta Bolognesi. 
Dopo la nutrita serie di saluti il Presidente ha dato la parola al Sindaco di Peschiera del Garda On.Umberto Chin-
carini per il suo Saluto di cui allego alcuni passaggi “  ritengo estremamente rilevante l’unione dei vari Clubs di 
Service (Rotary , Lions , Inner Wheel Rotaract ) come si 
può constatare questa sera nello scopo comune, non di 
critica alle strutture, critica che è sempre facile, ma propo-
sitivi in collaborazione con le istituzioni e gli enti locali con 
proposte migliorative del territorio gardesano dei fiumi 
Sarca e Mincio e dei laghi di Mantova ……...” 
La serata è proseguita con la Presentazione del Progetto 
Rotary –Lions da parte della Dott.Marina Serturini Servalli 
Presidente Delegazione Ambiente Comitato “Amici del 
Mario Negri” ( di cui riporto alcuni brani) “……………La 
Delegazione Ambiente, nasce dal Comitato Amici del Ma-
rio Negri, come progetto culturale, che intende promuove-
re e sostenere le azioni di comunicazione del 
“Dipartimento di Ricerca Ambiente e Salute” dell’Istituto 
Mario Negri , diretto dal Prof. Silvio Garattini. Con questo 
progetto guida “ Salute e Tutela del Lago di Garda, dei 
fiumi Mincio e Sarca e dei Laghi di Mantova “ Lorenzo 
Tessari,Presidente del Rotary Club Peschiera e del Garda 
Veronese, ha dato il via, attraverso la creazione di una borsa di studio, ad una innovativa ed inedita proposta di 
collaborazione fra: 
- Clubs di Servizio : Rotary e Lions 
- Amministrazioni Comunali : Comune di Peschiera e Assessorato all’Ambiente di Mantova 
- Imprese e Enti preposti all’Ambiente : A.G.S. – Garda Uno – Depurazioni Benacensi 
- Istituto di Ricerca Mario Negri 
Una Collaborazione che saprà integrare le informazioni sullo stato dell’ambiente, sull’ecosistema e sulla salute 
umana e rappresenterà la realizzazione di una strategia efficace, in quanto, in questo modo, si potrà valutare con 
maggiore precisione l’impatto complessivo dell’ambiente sulla salute, tenendo conto di vari effetti fra i quali 
l’effetto cocktail degli inquinanti. 
E’ quindi, fondamentale, ora, fare il punto della situazione esistente in relazione ad alcune aree tematiche partico-
larmente critiche, partendo dalla iniziale attività di Monitoraggio Ambientale, richiesta all’Istituto Mario Negri di Mi-
lano e affidata al Dipartimento Ambiente e Salute nella 
persone del capo dipartimento dott. Roberto Fanelli e del 
dott. Emilio Benfenati e successivamente stimolare una 
partecipazione virtuosa delle Imprese preposte  
all’Ambiente……., al rispetto….”SI’”delle norme, ma an-
che ad andare oltre…….. e porsi in una prospettiva di 
salvaguardia preventiva, con la certezza di una accre-
sciuta valorizzazione della salubrità ambientale di zone di 
particolare pregio naturalistico e interesse turistico,quali 
sono le zone adiacenti al Lago di Garda e ai Laghi di 
Mantova. I risultati saranno via via comunicati alla popo-
lazione, attraverso incontri e articoli sui mass media……” 
Il Dott. Giuseppe Lanfranchi Presidente del Comitato Di-
strettuale Ambiente Lions Distretto 108 IB2 ha proseguito 
con la presentazione “………..il progetto si propone 
l‟istituzione di una borsa di studio nell‟ambito del progetto 
di valorizzazione dei territori benacensi, laghi di Mantova 
e fiumi Sarca e Mincio. L‟area di studio comprenderà il 
lago di Garda, le comunità rivierasche e altri siti localizzati nel “sistema Sarca-Garda-Mincio-Laghi di Mantova”. 
I territori in esame sono importanti realtà turistiche e naturalistiche. 
Le acque del lago e delle zona ad esso collegate sono in parte destinate alla potabilizzazione e all‟uso per scopi 
irrigui e sono oggetto di una “elevata competizione che influisce sulle caratteristiche quali-quantitative” All‟interno  

Prof. Silvio Garattini 
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del progetto, il ricercatore concentrerà l‟attenzione sulle principali matrici ambientali, sui prodotti alimentari e sulla 
correlazione di queste con la salute umana. Obiettivi generali nei quali inquadrare le attività della borsa di studio: 
1.Individuare le caratteristiche positive del territorio benacense sotto il profilo della salubrità ambientale; 
2.Valorizzare il Lago di Garda e i territori adiacenti attraverso l‟analisi ambientale delle sue costituenti tipiche e 
confronto con realtà territoriali italiane similari;             
3.Valutare la qualità delle acque del “Sistema Sarca-Garda-Mincio-Laghi di Mantova” e individuare possibili critici-
tà e le relative soluzioni;                                                                                                                                             
4. Valutare lo stato di salute delle comunità benacensi attraverso l‟analisi dei principali dati epidemiologici;           
5 Tutelare la qualità attraverso l’individuazione e la predisposizione di misure cautelative;                                      
6. Comunicare i risultati ottenuti alla popolazione residente e ai turisti in un ottica di valorizzazione della realtà 
territoriale esistente. 

Riporto di seguito alcune considerazioni della conferenza 
del Dott Emilio Benfenati Capo del Laboratorio “ Chimica e 
Tossicologia dell’Ambiente” del Dipartimento Ambiente e 
Salute dell’ Istituto di Ricerche Mario Negri di Milano “.
………… il sistema del Lago di Garda, del Mincio, e dei 
laghi di Mantova, rappresenta un vanto nel patrimonio ita-
liano. Tale sistema evolve nel tempo in relazione alle muta-
te situazioni ambientali, e vi sono da un lato voci preoccu-
pate sulla sua contaminazione, dall’altro un interesse og-
gettivo a salvaguardare e proteggere tale preziosa realtà. 
Gli effetti dell’inquinamento, temuto o reale, sulla popola-
zione residente e i turisti fanno parte necessariamente del-
la valutazione. In questa controversa e complessa situazio-
ne l’Istituto Mario Negri è interessato a svolgere un ruolo 
che contribuisca a comprendere lo stato effettivo della si-
tuazione, e intraprendere insieme con le parti interessate 
un percorso di valorizzazione del territorio. 

Pertanto, l’intento è più ampio di quello di un check-up ambientale, pure ambizioso. Ci si prefigge di realizzare 
una rete solidale di attori coinvolti nella gestione responsabile del territorio, volta a individuare e coinvolgere delle 
spinte propositive e di valorizzazione del territorio. 
Quindi, l’intervento presentato dall’Istituto Mario Negri non è soltanto teso a individuare aspetti di criticità e proble-
matiche aperte. Si vogliono invece cogliere gli elementi positivi e le opportunità che una migliorata gestione am-
bientale può offrire. Questo territorio, tanto bello, può am-
bire ad avere anche un primato nella cura e attenzione 
sull’ambiente, per offrire alla sua popolazione e ai turisti 
un biglietto da visita di eccellenza nella salvaguardia del 
patrimonio ambientale. Ben poche realtà potrebbero van-
tare una tale responsabile attenzione. La solidità di questa 
valutazione deriva, nella proposta del Mario Negri, dalle 
indagini approfondite che il Negri intende eseguire. 
Al fine di ottenere una conoscenza maggiore dello stato di 
salute del territorio, oltre ai parametri di legge, si misure-
ranno una serie più ampia di inquinanti, in una serie diver-
sificata a rappresentativa di matrici ambientali: aria, ac-
qua, suolo, ma anche prodotti alimentari di pregio del terri-
torio. 
L’approccio è più approfondito di quello abitualmente se-
guito per il controlli ambientale, sia perché esteso a un 
numero maggiore di inquinanti, sia perché si intende valu-
tare la situazione non solo come conforme o no, ma an-
che con una coloritura dei connotati ambientali che possano fornire indicazione su alcuni rischi, anche in casi di 
non superamento dei limiti. L’intenzione è di avere il polso della situazione in tempo reale, ed individuare precoce-
mente se nel futuro ci si possa attendere una criticità non ancora manifestatasi. 
Ma lo sforzo conoscitivo non deve limitarsi ai parametri chimici. Serve una visione più completa. Quindi, oltre ai 
parametri chimici si utilizzeranno altri indicatori, come saggi biologici e informazioni epidemiologiche, che, combi-
nati fra di loro, servano a fornire un quadro globale sulla salute del territorio. 

Dott. Emilio Benfenati 
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Come punto di partenza e testimonianza concreta della buona volontà dei soggetti che sosterranno le ricerche del 
Mario Negri, sarà istituita una prima borsa di studio, per una persona ricercatrice che, sotto la guida del Mario Ne-
gri, affronti la situazione raccogliendo le informazioni già disponibili, stilando un quadro riassuntivo, predisponen-
do un programma di interventi nel tempo, ed eseguendo delle prime indagini esplorative. I risultati saranno divul-
gati in modo chiaro e trasparente………..” 
Il Dott. Alberto Tomei Presidente AGS anche a nome di Garda Uno e Depurazioni Benacensi ha sottolineato 
l’importanza dell’ iniziativa Rotary-Lions e del coinvolgimento dell’Istituto Mario Negri con questa Borsa di Studio 
finalizzata alla valutazione globale chimico- epidemiologica della salute del territorio Garda – Sarca –Mincio e la-
ghi di Mantova. 
Il Prof. Silvio Garattini la cui eccezionale biografia traccia il profilo di una persona che ha speso la vita mettendo a 
disposizione il proprio sapere per lo sviluppo e il miglioramento de benessere della società, ricorda come grazie 
all’opportunità data dal testamento del gioielliere Mario Negri è stata realizzata la prima fondazione italiana privata 
interamente dedicata alla ricerca biomedica che oggi conta quattro sedi e circa 920 collaboratori e che ha prodot-
to oltre 11.000 pubblicazioni in riviste scientifiche internazionali. Silvio Garattini elogiando la collaborazione fra 
Lions e Rotary spera che il supporto delle organizzazioni sul territorio e la ricerca sperimentale possano, nel caso 
del nostro progetto, migliorare l’ambiente e quindi lo stato di salute dei cittadini. 
Nel dibattito da segnalare l’intervento di Angelo Maria Cirla Presidente della Sottocommissione Area Primaria Sa-
nità del distretto Rotary 2050 che riferendo l’analogia di un progetto riguardate il fiume Po’, sottolinea come in 
questo caso l’approccio diverso e l’azione condivisa di interclub fra Lions e Rotary può far sperare in risultati ec-
cellenti. 
L.T. 
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ROTARY CLUB DI SALO’ E DESENZANO DEL GARDA 
ITALIA – DISTRETTO 2050 – ANNO DI FONDAZIONE 1957 

Presidente Rotary International : JOHN KENNY 

Governatore : CARLOGIORGIO PEDERCINI 

“ Valorizzazione e tutela della salubrità ambientale dei 

fiumi Sarca e Mincio e dei Laghi di Garda e Mantova ” 
a cura del prof. Silvio Garattini 

 
Sfarzoso il cerimoniale che schiera ben undici autorità al tavolo della presidenza per la presentazione 
del progetto che vede collaborare Rotary e Lions insieme. Notevole lo sforzo del padrone di casa Lo-
renzo Tessari, presidente R.C.Peschiera e del Garda Veronese, per presentare gli illustri ospiti fra cui il 
sindaco Umberto Chincarini. 
Finalmente la pa-
rola passa al dott. 
Emilio Benfenati, 
capo del laborato-
rio di Chimica e 
T o s s i c o l o g i a 
d e l l ' A m b i e n t e 
dell’Istituto Mario 
Negri, che presen-
ta gli obiettivi ge-
nerali del progetto. 
Attraverso l’istituzione di una borsa di studio nell’ambito del progetto di valorizzazione del territorio delle 
comunità rivierasche del sistema “ Sarca - Garda - Mincio - Laghi di Mantova ” con il tutoraggio 
dell’Istituto Mario Negri, il ricercatore si concentrerà sulle principali matrici ambientali, sui prodotti ali-
mentari e sulla correlazione di queste con la salute umana. 
Una prima ricognizione dovrebbe individuare le caratteristiche positive del territorio sotto il profilo della 
salubrità, valutare la qualità delle acque, analizzare i prodotti destinati al consumo umano, valutare lo 
stato di salute delle comunità benacensi attraverso l’analisi dei dati epidemiologici, in altre parole, attra-
verso valutazioni chimiche – ambientali che concorrono a formare un Indice Integrato, monitorare e pro-
muovere la qualità ambientale del sistema “ Sarca – Garda - Mincio -Laghi di Mantova ”. 
Segue l’intervento del prof. Silvio Garattini, la cui eccezionale bio-
grafia traccia il profilo di una persona che ha speso la vita metten-
do a disposizione il proprio sapere per lo sviluppo e il migliora-
mento del benessere della società.I l Professore ricorda come gra-
zie all’opportunità data dal testamento del gioielliere Mario Negri è 
stata realizzata la prima fondazione italiana interamente dedicata 
alla ricerca biomedica:una struttura agile, privata ma dedicata 
all'interesse pubblico perché appartenente al non profit, un centro 
al servizio delle conoscenze scientifiche e degli ammalati. Partiti in 
22, il gruppo attivo all'Istituto di Farmacologia dell'Università di Mi-
lano è cresciuto nel tempo e nello spazio: oggi conta quattro sedi 
e circa 920 collaboratori. 
L’Istituto ha prodotto oltre 11.000 pubblicazioni in riviste scientifi-
che internazionali che hanno riscosso interesse tanto che, tra i 50 
ricercatori italiani di tutte le discipline scientifiche più citati nel 
mondo, quattro appartengono al Mario Negri. 
Accanto all'attività di ricerca si è inoltre sentita la necessità di edu-
care giovani ricercatori e di aiutarli a sviluppare la loro creatività. 
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26 novembre - caminetto presso il ristorante “La Grotta” Un socio si presenta: 
Giorgio De Gara 

Silvio Garattini elogiando la collaborazione fra Lions e Rotary spera che il supportodelle organizzazioni 
sul territorio e la ricerca sperimentale possano, nel caso del nostro progetto, migliorare l’ambiente e 
quindi lo stato di salute dei cittadini. 
Nel dibattito da segnalare l’intervento di Angelo Maria Cirla Presidente della Sottocommissione Area 
Primaria Sanità del distretto 2050, invitato dal nostro Giacomo Bertolotti. Cirla, riferendo l’analogia di un 
progetto riguardate il fiume Po’, sottolinea come nel nostro caso l’approccio diverso e l’azione condivisa 
di interclub fra Lions e Rotary possa far sperare in risultati eccellenti. 
Dopo i ringraziamenti di rito il presidente Tessari visibilmente soddisfatto, chiude la serata. 
 
Tratto dal bollettino n° 18 del Rotary club di Desenzano-Salò 

Ottenuta la laurea in economia e commercio nel dicembre 90, Giorgio De Gara inizia a lavorare 
nell’azienda familiare Pidigi spa, fondata dal padre nel 1953. 

La Pidigi spa, si occupa della produzione e distribuzione 
di prodotti per l’industria della calzatura e dell’ abbiglia-
mento tecnico/ sportivo. La gamma prodotti offerta ai 
propri clienti era concentrata fino agli anni 80, su acces-
sori e macchinari quasi esclusivamente per il settore 
calzatura ed il mercato di riferimento era al 97% quello 
italiano. 
Alla fine degli anni 80 quando Giorgio entra in azienda, 
il settore stava già vivendo la prima crisi strutturale, con 
un inizio di delocalizzazione verso i paesi dell’est Euro-
pa. Per contrastare tale deflusso di produzioni dal mer-
cato domestico a quelli stranieri, la Pidigi ha iniziato una 
strategia di penetrazione sui mercati esteri, che la porta-
ta nel successivo decennio a sviluppare il proprio fattu-
rato per oltre il 40 % all’estero. 

La conquista di tali mercati esteri, è avvenuta soprattut-
to tramite la costituzioni di filiali Pidigi nei paesi esteri in 
cui maggiormente le produzioni italiane e dell’Europa 
occidentale si erano spostate. Giorgio segue in prima 
persona la creazione e lo sviluppo di tali filiali in Slove-
nia, Ungheria, Repubblica Ceca, Tunisia, Romania e 
Messico. 
La necessita di confrontarsi con scenari giuridici, ma 
soprattutto economici e culturali diversi hanno costituito 
delle importanti ed impegnative sfide per l’azienda, ma 
nel contempo sono state delle notevoli fonti di arricchi-
mento professionale ed umano per le persone che le 
hanno perseguite. 
Un secondo orientamento strategico di fondo su cui la  
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03 dicembre - Assemblea dei soci 

Una elegante tavolata sapientemente preparata dall’amico Luigi, ha accolto un buon numero di soci per 
l’annuale assemblea dei soci, particolarmente importante per un ordine del giorno che prevedeva an-
che l’aggiornamento di regolamento e statuto del Club, in funzione delle nuove normative fiscali e della 
compilazione  del modello EAS per la comunicazione dei dati rilevanti ai fini fiscali da parte degli enti 
associativi entro il 15 dicembre. 
Il tema ha prodotto un lungo e costruttivo dibattito che ha portato a numerosi ed importanti aggiorna-
menti. Il nuovo statuto ed il nuovo regolamento una volta registrati e stampati potranno essere distribuiti 
ai soci.  L’ordine del giorno prevedeva inoltre l’elezione del Consiglio Direttivo 2010-2011 e del presi-
dente 2011-2012. Per il consiglio direttivo sono stati eletti i soci Allegri Andrea, Berti David, Fratta Pasi-
ni Alessandro, Lorenzini Giuseppe, Perali Nicola, Poggi Fabio, Sonato Alfonso e Vantini Piero, mentre 
Presidente per l’annata 2011-2012 sarà Di Francesco 
Federico Eklund. I’Incoming President Carlo Revelant 
ha comunicato il suo staff che vede Stefano Bonetti 
segretario, Massimo Bagni tesoriere e Paolo Scattoli-
ni prefetto.  
Il Presidente ha poi puntualizzato alcune decisione 
del consiglio direttivo per quanto riguarda 
l’ammissione a soci onorari degli ex presidenti ed inol-
tre ha reso edotti i soci dello stato di avanzamento dei 
due service “Che piacere” e “Tutela delle acque del 
Garda, dei fiumi Mincio e Sarca e dei laghi di Manto-
va” in collaborazione con l’Istituto Mario Negri di Mila-
no, per il quale il giorno 15 a Desenzano ci sarà la 
firma dell’accordo con tra i quattro Rotary, i Lions’, 
Ags, Garda 1 e Depurazioni Benacensi. Ha inoltre 
ricordato l’appuntamento del 21 gennaio per la visita del Governatore per la quale i Presidenti di com-
missione dovranno preparare le opportune relazioni. 
Nell’invitare tutti i soci alla serata degli auguri natalizi il 17 dicembre, a Villa Novare, il Presidene ha 
chiuso l’assemblea. 

Pidigi si è focalizzata negli ultimi 10 anni, è stata l’enfasi sull’innovazione, intesa come continua ricerca 
di prodotti innovatavi soprattutto nel tessile, non solo per il consolidato settore della calzatura, ma an-
che per i più nuovi (per l’azienda) settori dell’abbigliamento “safety”, abbigliamento per il settore motoci-
clistico e ciclistico. 
Tessuti impermeabili e traspiranti, tessuti termoregolanti, fibre antibatteriche, fibre al carbonio, sono al-
cuni dei prodotti che oggi Pidigi vende nei settori sopramenzionati, e che contribuiscono ad aumentare 
il livello di confort di calzature quali Tods, Scarpa e Tecnica e capi di abbigliamento sportivi quali Daine-
se, Nalini e Montura. 
G.D.G. 
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Notizie dal Rotaract Club Peschiera e del Garda Veronese 

 
 

Nelle giornate di sabato 21 e domenica 22 Novembre il nostro Club era in Piazza San Marco a Pe-
schiera del Garda e davanti al Santuario del Frassino per aiutare il TELEFONO AZZURRO nella vendi-
ta delle Candele per le giornate contro la violenza sui bambini. 
Anche il nostro Club si è adeguato alle nuove normative dell’Agenzia delle Entrate. 
È stato richiesto il codice fiscale per il club ed è in via di compilazione il modulo EAS sotto le linee guida 
del Distretto 2060 e del Rotary. 
 
Durante il mese di 
Gennaio e Febbraio 
vi saranno in pro-
gramma vari eventi, 
tra cui la tradiziona-
le Festa in Masche-
ra il 6 Febbraio cui 
Service verrà desti-
nato per 
l’Associazione UICI 
-Unione Italiana dei 
Ciechi e degli Ipo-
vedenti Onlus, la 
serata con relatore 
con il dott. Alvise 
Farina sulla Rotary 
Fondation e la cena 
per la consegna del 
Service che verrà 
donato 
all’Associazione Ita-
liana Assistenza 
Spastici. 
A tutti i nostri futuri 
eventi siamo lieti di 
invitare i Signori del Rotary e le Signore dell’Inner Wheel. 
 
 
Il Rotaract Club di Peschiera e del Garda Veronese vi ringrazia per l’invito alla cena degli Auguri del 19 
Dicembre ed augura a tutti voi Buone Feste. 



Pagina  10 

NOTIZIE DALLA SEGRETERIA 

Il club Rotary Verona sud organizza per l’ultimo di Carnevale, martedì 16 febbraio 2010, nella hall dell' 
Hotel Due Torri a Verona una cena con ballo (orchestra dal vivo) e lotteria.          
All’ Interclub, ha aderito il nostro club, il Vr Est ed il Vr Scaligero. Il costo sarà di 50,00 per persona 
comprensive di costo cena, orchestra, Siae ecc 

I premi della lotteria andranno raccolti tra i nostri "generosi" soci e con il ricavato verrà fatto un service 
comune.  

Prenotazioni in segreteria entro il 12 febbraio 2010. 

Mail ricevuta il 25 novembre.  
                    
Egregio Signor 
Dott. Lorenzo Tessari 
  
Caro Presidente, 
mi preme ringraziarTi per la piacevolissima serata del 19 u.s., nel corso della quale è stato brillante-
mente presentato il progetto teso alla valorizzazione e tutela delle "nostre" acque. 
Ogni iniziale scetticismo, motivato dalla mia scarsa conoscenza dell'iniziativa, è stato fugato non solo 
dalle relazioni degli ospiti ma dal coinvolgimento di Enti e Club che siete riusciti ad ottenere. 
Mi complimento con Te e con tutti i Tuoi soci e non mancherò di indicarVi ad esempio di come i singoli 
Club di una ristretta territorialità debbano unirsi in progetti comuni, abbandonando sciocche ed immoti-
vate "gelosie" che portano, per lo più, ad interventi a pioggia, privi di continuità e di reale contenuto. 
Vi ringrazio per aver voluto coinvolgere il Club che ho il piacere di rappresentare e Vi assicuro la nostra 
partecipazione all'intero programma. 
Cordiali saluti e, seppure con un certo anticipo, tanti auguri per un felice Natale. 
Avv. Fausto Amadei 
Pres. Rotary Mantova  

Martedì 15 dicembre alle ore 18,00 presso l’Hotel Piccola Vela di Desenzano, ci sarà la firma dell’ ac-
cordo per il finanziamento del progetto per la valorizzazione e tutela della salubrità del lago di Garda. 
Saranno presenti il sindaco di Peschiera Chincarini, il presidente del rotary club di Peschiera Tessari, il  
governatore Lions’ del distretto 108 Ib2 Marcotriggiano, il presidente del rotary club Desenzano-Salò 
Guetta, il presidente del Rotary club di Mantova Amadei, il presidente del Rotary club Riva del Garda 
Betta, il presidente Depurazioni Benacensi Papa, il presidente Garda Uno Bocchio, il presidente Ags 
Tomei.  
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MOSTRE 

TELEMACO SIGNORINI E LA PITTURA IN EUROPA 

Palazzo Zabarella a Padova 

La Fondazione Bano e la Fondazione Antonveneta, hanno unito le loro forze per dar vita a questa im-
portante mostra che propone i più bei capolavori dell’artista toscano (ben oltre 100 le opere esposte, un 
album di prestatori internazionale che vede anche il parigino Museo d’Orsay e l’Hermitage di San Pie-
troburgo) vis a vis con quelli di altri grandi maestri della pittura europea del momento, da Degas a Tis-

sot, Decamps, Corot, Courbet, Rousseau …”. 

Un confronto affatto casuale ma attentamente mirato su assonanza di temi e di tempi, oltre che su reci-
proche frequentazioni e conoscenza. 
Così i suoi “interni” si accompagneranno a quelli di Edgar Degas, le vie di numerose città italiane ma 
anche francesi o inglesi saranno raffrontate ad analoghi soggetti dipinti da Tissot. Esempi di un affasci-
nante itinerario espositivo che documenterà l’intero percorso artistico di Signorini, presentando tutte le 
sue opere più significative e famose, arricchendolo di confronti forti, mirati, precisi, mai pretestuosi, con 
gli altri protagonisti della storia dell’arte in Europa negli ultimi decenni dell’Ottocento. 
Ne emergerà la grandezza del fiorentino, unico, o quasi, tra i Macchiaioli a godere, già in vita, di un 
successo e di un mercato veramente internazionali.            

Signorini è Impegnato nel sociale, ma allo stesso tempo raffinato dandy,frequentatore assiduo dei sa-
lotti à la page ed intellettualmente snob  
Non gli mancarono i riconoscimenti ufficiali (compresa la nomina a giurato della Biennale Venezia del 
1896) ma le sue affermazioni taglienti e caustiche gli crearono anche molti nemici. Era un uomo di Pas-
sioni, successi, incomprensioni, lotte che sembravano non scalfirlo. Una apparenza che, nel privato, 
lasciava il posto ad una irrequietezza, ad una sotterranea insoddisfazione, ad una solitudine mitigata 

solo dall’affetto per la piccola Nene, ispiratrice delle più poetiche opere della maturità. 

La mostra rimarrà aperta fino al 31 gennaio  

“Alzaia” dipinto del 1864 
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PROGRAMMA MESE  DI  GENNAIO  2010 

 

 
 

21 gennaio 2010: ore 20,00 - Hotel  “Al Fiore” visita del Governatore. Sono invitate le 
signore, le socie dell’Inner Wheel ed i ragazzi del Rotaract. 

 Incontri con il Governatore: 
 - ore 17,30 incontro con il Presidente 
 - ore 18,00 incontro con il Consiglio Direttivo e Presidenti delle Commissioni 
 - ore 19,00 incontro con il Rotaract 
 - ore 19,15 incontro con l’Inner Wheel 
 
 

26 gennaio 2010: ore 20,00 - Castelvecchio (Vr) interclub con il Rotary di Verona, Vero-
na Sud,  Verona Nord e Villafranca,  a sostegno della Rotary Foundation. Serata musi-
cale con i pianisti Alberto Nosè e Federico Gianello. Serata per soci ed ospiti. Quota € 
45. Conferme in segreteria. 

  
 

28 gennaio 2010: ore 20,00 -  Ristorante “Alla Diga” di Salionze, conviviale per soli so-
ci:  un nuovo socio si presenta David Berti. 

 
 
 
 

Segretario: Carlo Revelant - rcpeschiera@rotary2060.it - 338 6578477 - 030 916298  

PRENOTAZIONE CONVIVIALI  

Buon Compleanno a: 

Bonini Consuelo Francesco  14 gennaio   Barzoi Giorgio    26 gennaio 

Petriello Ernesto   15 gennaio   Poggi Giorgio  29 gennaio 

Vantini Pierlorenzo   22 gennaio   Revelant Carlo  30 gennaio
  

 

mailto:rcpeschiera@rotary2060.it

